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宣酒，这个在省内外众多白酒品牌中脱

颖而出、红遍江淮、“野蛮”成长为最畅销的中

档白酒，究竟为什么能够如此受到青睐，成为

省内家喻户晓的大品牌？小窖酿造的绵柔品

质是宣酒成为“销量第一”的根本原因。

据安徽宣酒集团品牌总监陶晓清介绍，

宣酒小窖工艺采用江南特有的稻米等原料，

经过小曲醅菌、大曲续糟、小窖发酵、提质生

香等100多道工艺流程，形成了独具一格的

宣酒小窖酿造工艺。“它是我国江南地区传

统酿造工艺的典型代表。在中国白酒专家

组组长沈怡方先生的精心指导下，大力发

掘、弘扬传统的小窖酿造工艺，成立了小窖

工艺研究所，申报入选了非物质文化遗产。”

陶晓清说。

此外，白酒的酿造过程在很大程度上是

有机物质的自然发酵过程和有益微生物的

自然生长过程，而良好的生态环境有利于酿

酒有益微生物的富集和繁殖，从而有利于酒

质的提升。宣酒地处江南诗山——敬亭山

南麓，山间云生雾起，常年不散；地质结构复

杂，土壤层属于江南丘陵和径流冲击形成的

红壤转换带，这种土壤十分有利于宣酒小窖

池中己酸菌等生香菌群的富集，是形成宣酒

独特品质的重要原因。

陶晓清告诉记者，宣酒之所以能够成为

“销量第一”，根本原因就在于小窖酿造的绵

柔品质。宣酒的小窖工艺决定了它的风格和

品质。目前，宣酒已经得到了越来越多消费

者的青睐和认可。陶晓清说：“今天，我们处

在什么样的位置并不重要，重要的是，我们要

去往哪里。我们曾经以怎样的方式走过来不

重要，重要的是我们今后以怎样的方式行

走。用我们的理想和坚持，做中国最高性价

比的优质中档白酒，这是我们唯一的目标。”

采访中记者了解到，2009年底宣酒强势

进入合肥市场，随后稳扎稳打做市场，认认真

真做服务。通过一系列细致的品牌建设之

后，宣酒在合肥声名鹊起，从而使得省城各类

夫妻店、名烟名酒店的宣酒陈列随处可见，销

售出现“井喷”，并逐渐拉开了与其他竞争对

手的差距，赢取了合肥市场的领跑地位。

时至今日，宣酒已经连续3年成为“安徽

畅销白酒”，去年又在省城合肥市场摘得大众

白酒“销量第一”的桂冠，这在群雄逐鹿的合

肥市场是一个奇迹。

“宣酒以其稳健的发展步伐，占据了省城

的大街小巷，其秀雅端庄的身影，也正深深影

响着合肥的餐饮文化。如今的合肥，在很多

餐饮酒店里到处都能看到宣酒，‘小窖酿造更

绵柔’、‘连续3年荣获安徽畅销白酒’等已经

为广大消费者所熟知。”省餐饮协会秘书长佘

林明向记者透露说，“随着人们生活水平的提

高，选择在酒店聚餐已经很普遍，这也是禁酒

令之后，白酒消费群体与方式的一个重要变

化，多数酒店的白酒消费目前还是以大众白

酒为主，七八十元左右的白酒成为主流，越来

越多的人会选择像宣酒这样的中档白酒。”

在消费定位上，宣酒显然面对的是大众

消费者，这样高性价比的白酒，已经成为了中

端价位上的明星产品。“宣酒长期以来一贯坚

持走大众民酒路线，自然也就没有受到禁酒

令的影响，并在步入严冬的白酒市场，在面临

行业洗牌的逆境中，销量仍保持两位数的增

长，继续书写着白酒行业的品牌传奇，成为安

徽中档白酒的领跑者。”合肥白酒行业一位资

深人士对记者透露说。

安徽中档白酒的
“领跑者”
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不是英雄的力量造就了时势的峥嵘，而是时势的机遇成就了英雄的王
业。乱世出英雄。

历来，中国白酒行业就流传着“东不入皖 西不入川”的说法，安徽作为
中国白酒主战场，市场竞争尤为激烈。硝烟弥漫的安徽白酒市场上，白酒
企业要想在诸侯割据的土地上取得一席之地，要有硬实力，更要抓住机遇。

去年以来，受中央“八项规定”等政策影响，曾经不可一世高端白酒，如
今风光不再。东边日出西边雨。随着高端白酒的持续低迷，“民酒”时代下
的中档白酒则一路攻城略地，强势增长。

这就是时势，这就是机遇。错过了，就只能沧海任沉浮；抓住了，自然
是一举定江山。我省白酒市场表现抢眼的宣酒，就是最好的例证。宣酒近
年来一路强势增长，连续3年成为“安徽畅销白酒”。特别是在2013年，据
国家权威统计部门调查显示，在省城合肥这块徽酒高地上，宣酒以56%的
市场占有率成为了大众白酒“销量第一”，一举奠定了安徽第一中档白酒的
王者地位。

拿下“第一”，宣酒靠的是什么？畅销的“密码”是什么？背后又有着怎
样的故事？……连日来，记者走访了省城消费者、餐饮酒店、宣酒集团，试
图捋直市民心中的这一个个问号。

董艳芬/文

10个聚会中的宣酒占比
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6月8日晚上6点半，老蔡和儿子

从合肥168中学回到了合钢附近的

家。儿子高考结束了，老蔡深深的松

了一口气。老蔡告诉记者，高考这阵

子他挺着急的，考完了他也轻松了。

一大早就让老伴多准备点菜，晚上等

儿子回来庆祝一下。“儿子考完了，我

得喝两杯。”老蔡跟记者说完，就往小

区门口的烟酒专卖店径直走了过去。

“还是老规矩，要宣酒吧？”老板

娘连女士看到老蔡走过来，忙迎上去

问。“嗯，宣酒，就拿一瓶吧。小子考

完了，喝点放松放松。”老蔡笑着说。

晚上吃饭的时候，老蔡的儿子看

老爸一个人在喝酒，于是主动要跟老

爸喝两杯，可是妈妈说：“小孩子喝什

么白酒。”老蔡却很高兴：“没事，马上

就是大学生了，少喝点没关系。这宣

酒，喝点没事。”

和老蔡一样，家住西园新村的陈

先生也是宣酒的“铁杆粉丝”。与老

蔡所不同的是，陈还有另外一个“身

份”——街道社居委的宣讲员，因为

喜欢喝酒，性格外向的他在小区里有

很多“酒友”。陈告诉记者，他平时留

意了一下“酒友”们在朋友聚会时喝

的白酒，结果发现，大概十个聚会当

中，就有五六个喝的是宣酒。“其实理

由也很简单，宣酒口感好，价格适中，

喝着舒服。”

记者走访了合肥几家大中型酒

店，发现有很多客人喝的是宣酒。某

酒店工作人员反映，随着生活水平的

提高，像宣酒这样的中档白酒，越来越

受到家庭餐桌、朋友聚餐的青睐。“现

在聚会吃饭，越来越多的人会选择宣

酒，主要是因为价格适中，品牌形象

好，也非常流行。”某酒店负责人告诉

记者，“宣酒很火。来我们店吃饭的客

人，至少有一半以上是喝宣酒。”

最近一段时间，家住合肥经开区

港澳花园的老林显得格外忙碌。上

个月，大孙子壮壮的出生把老两口高

兴坏了，相比老伴伺候儿媳月子、照

顾小宝，老林更多的把重心放在本月

18日的孙子满月宴上。

“酒店已经订好了，这几天去酒

店预定的人挺多的，看来18号是个

好日子啊！”老林笑着说，“就是在选

择酒水上面花了点时间，最后经过考

虑决定，用宣酒。宣酒比较对我们合

肥人的口味，而且包装大气喜庆，用

宣酒很合适。”

老林的这种观点在酒店餐饮老

板那儿得到充分印证。

“尽管市场上白酒品种很多，但

宣酒的口碑好，搁我们家是卖得最好

的。”三孝口二子土菜馆王老板告诉

记者，来店里喝宣酒的老顾客很多，

有一次自家进的宣酒卖断货了，而正

好有几位客人点的是宣酒。王老板

就告诉他们宣酒已经卖完了，店里还

有其他牌子的酒，但是那几位客人不

同意，就要宣酒。最后王老板只好临

时去隔壁的超市“借”了两瓶回来给

那几位客人。

“现在很多客人到店里直接就点

宣酒，不知道别的店里怎么样，反正

在我这宣酒特别受欢迎。”王老板对

于店里宣酒的火爆很是开心，“只知

道客人们特别爱喝宣酒，但具体为什

么，得看个人喜好。我觉得应该是因

为卖得好，很多人都在喝吧”。

开了10多年饭店的王老板有一

个习惯，店里每天的进货单都会用夹

子夹起来，从蔬菜、粮油、到酒水饮

料，每个月清算一次。王老板告诉记

者：“不要小看这些单子，作用挺大

的，让我对店里的账心中有数。有一

次在核对白酒账单的时候，发现宣酒

的走量比平常少了很多。当时第一

反应就是肯定是自己算错了，按理说

宣酒不应该是这样子。后来重新算

了一遍，结果发现果然是自己少写了

一个零”。从去年下半年开始，王老

板每个月的白酒“酒水账单”中，宣酒

的进销量悄悄稳居首位，占到白酒总

销量的六成以上。

一个酒店老板的“酒水账单”
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宣酒品质，有口皆碑。

“喝宣酒，因为朋友都在喝！”在 2 天的采

访当中，每当问及被采访对象选择宣酒的原

因，记者听到频率最高的回答大抵如此。对

于很多消费者来说，宣酒品质特性最直接的

体现，就是一句简单的、直接的、通俗的“朋友

都说好”。

大众白酒“销量第一”、“中国最具增长潜

力白酒品牌”、“安徽省质量奖”、“最具绵柔品

质奖”……翻来宣酒厚重的履历，记者看到的

是这些成长中的精彩瞬间。在探寻宣酒品牌

之路上，记者再一次真实的感受到了口碑的

力量，而这种力量，必将缔造宣酒在白酒行业

的传奇，书写出新的篇章。

这一天，已经很近很近。

记者手记

宣酒随处可见宣酒随处可见，，随处可买随处可买

宣酒小窖酿造基地宣酒小窖酿造基地

宣酒很喜庆宣酒很喜庆，，婚宴成主角婚宴成主角

成为大众白酒成为大众白酒““销量第一销量第一”，”，宣酒靠的是什么宣酒靠的是什么？？

破译宣酒的畅销密码


